

# Noche de espectáculo y literatura

## El centro cultural Amaia acogió la entrega de los premios Kutxa Ciudad de Irun

✻ JOANA OCHOTECO

**IRUN.** La entrega de los premios literarios Kutxa Ciudad de Irun se celebró ayer en la localidad fronteriza en una gala conducida por el actor Gorka Otxoa. Homenajes, música, baile y la emoción de los premiados se aunaron en un acto que acogió el centro cultural Amaia.

A su llegada al recinto, los asistentes fueron obsequiados con un broche de papel. Una vez ocupados sus asientos, las luces del Amaia se apagaron para dar paso a la primera actuación de la gala: las cinco agrupaciones de la Sociedad Cultural Coro Ametsa se unieron para interpretar 'Xalbadorren heriotzean', de Xabier Lete. Sobre el escenario se encontraban los cantores del Ametsa Txiki y Txiki-txikiak, mientras que los integrantes del Ametsa, Ametsa Gazte y Betiko Ametsa estaban situados entre el público. Al ponerse en pie e in-

---

**Se rindieron homenajes al recientemente desaparecido Xabier Lete y a Gabriel Celaya en el centenario de su nacimiento**

terpretar el estribillo de la canción todos juntos, lograron una emotiva actuación que fue largamente aplaudida por el público. Los cantores de los cinco coros estuvieron dirigidos por Jon Aizpuru, director del Ametsa Gazte. Fue un sentido homenaje al recientemente desaparecido poeta y cantautor, quien en 1981 obtuvo el premio Ciudad de Irun.

El segundo homenaje de la gala estuvo dedicado a Gabriel Celaya, cuando acaba de cumplirse el centenario de su nacimiento. Iñaki Salvador acompañó al piano a María Berasarte: la cantante donostiarra interpretó el poema 'La poesía es un arma cargada de futuro' del poeta nacido en Hernani.

### Tres premiados

A continuación, el actor Gorka Otxoa dio paso a la entrega de premios. Al recibir al ganador de la categoría novela en castellano, estuvo acompañado por el también actor Patxi Pérez. Ambos presentaron a Ignacio Ferrando, galardonado por su novela 'Un centímetro de mar'. El asturiano recibió su premio de manos de Carlos Tamayo, director general de Kutxa, quien recordó la importancia de la obra social de la caja guipuzcoana.

Tal y como se recordó durante la gala, la categoría de novela en



**Novela en castellano.** Ignacio Ferrando recoge su premio. ✻ F. DE LA HERA

euskera fue declarada desierta en esta edición de los premios literarios. La entrega de los galardones en el apartado de poesía estuvo precedida por otra actuación: con Iñaki Salvador de nuevo al piano, la bailarina irundarra Ainhoa Izagirre salió a escena. Tras interpretar una danza, se le unió en el escenario el cantautor Jabier Muguruza, quien cantó acompañado de su acordeón. Instantes después, el poeta irunés Peio Otxoteko recitó uno de sus poemas.

Finalmente, se les unieron la actriz Naiara Arnedo y el poeta Javi Sistiaga, quienes interpretaron cada uno un poema de los dos ganadores del certamen en este apartado: en castellano, el premio correspondió a la donostiarra Fátima Moreira, con la obra 'Andrómeda encadenada'. Fernando San Martín, delegado del área de Cultura de Irun, le entregó el galardón. El eibartarra Asier Serrano, cuyo poemario 'Desterratuen Piztariñoa' fue el ganador en euskera, recibió su premio de manos de la diputada de Cultura y Euskera, M<sup>a</sup> Jesús Aranburu.

La gala se clausuró con una interpretación conjunta entre la Banda de Música Ciudad de Irun, y nuevamente la voz de María Berasarte. Los próximos premios Kutxa Ciudad de Irun se celebrarán dentro de dos años.